

Estudiantes UV exigen cambios para prevenir más suicidios

VALPARAÍSO. Marcharon en protesta por el caso del alumno de Medicina Pablo Leiva, quien se quitó la vida por agobio.

Estudiantes de la Universidad de Valparaíso marcharon ayer en protesta por el suicidio del alumno de Medicina Pablo Leiva, quien llegó a tener hasta 76 horas semanales de trabajo como internado en el Hospital San Camilo, de San Felipe, por lo que exigen cambios.

Al respecto, el secretario general de la FEUV, Samuel Briceño, planteó que "nos conocimos como comunidad universitaria el suicidio de un compañero del Campus San Felipe, Pablo Leiva, hecho que ya ha sucedido anteriormente, por sobrecarga académica, por maltrato a los internados, por desregulación en torno a ellos. Es por eso que nos estamos movilizand, también

en torno al Día Mundial de la Prevención del Suicidio".

El dirigente precisó que "lo que estamos buscando es darle visibilización a las situaciones en la cual nuestros compañeros se encuentran. El último caso que habíamos tenido en la universidad fue el 2021, en pandemia, con José Miguel Galasso, y son cosas que no se pueden volver a repetir. Nuestros compañeros tienen condiciones en los internados, las cuales no deberían ser las condiciones para poder realizar prácticas clínicas, cumpliendo algunos más de 90 horas semanales, lo cual no se condice con la legislación chilena".

Por su parte, el secretario general del Centro Estudiantes de

la Escuela de Medicina de la UV Casa Central, Mateo Pereira, detalló que exigen "mejorar los horarios que se piden en las planificaciones del año, que son de 40 a 45 horas semanales; protocolos de salud mental que tenga la universidad para este tipo de internados; mejorar la relación entre coordinadores e internados, Dirección de Escuela y los mismos estudiantes".

ULTIMÁTUM

Advirtió que si de aquí al 3 de octubre no se concretan esos cambios, las movilizaciones irán escalando.

Sobre el caso de Pablo Leiva, detalló que "en el hospital donde



LOS ESTUDIANTES MARCHARON POR LAS CALLES DE VALPARAÍSO.

estaba trabajando no se hacían cargo de sus mismos estudiantes, muchas veces se deja a los estudiantes internados solos, los docentes se van y los dejan ahí sin supervisión. También la universidad debería tener un seguimiento a sus estudiantes, pero en este caso no está ese seguimiento. Y también un factor importante es el Estado de Chile, que no hay alguna ley o alguna entidad que regule los internados. Entonces, todos eso se juntó e in-

fluyó en que al final pasará esto".

Mientras se desarrollaba la marcha, el diputado Hernán Palma, médico especialista en salud mental, y las diputadas Marcela Riquelme, Helia Molina, Consuelo Veloso y Marta González, anunciaron la creación de una Comisión Especial Investigadora para tratar la alta tasa de suicidabilidad entre universitarios, con un enfoque particular en las carreras de medicina y salud.

"Hace algunos días en la Co-

misión de Derechos Humanos advertimos que íbamos a tener que lamentar una nueva desgracia, y lamentablemente, el 30 de agosto un joven estudiante de Medicina de 27 años, que estaba terminando su carrera, cometió suicidio. Hemos recibido numerosos reclamos de distintas universidades", indicó Palma.

Y agregó que "Pablo Leiva llegó a tener turnos de 80 horas; es un nivel de deshumanización inaceptable. Es un tema de maltrato, maltratar a los jóvenes, considerarlos como mano de obra barata para suplir lo que falta".

Por su parte, la diputada Riquelme señaló que "las universidades, tanto públicas como privadas, a menudo se lavan las manos. Los estudiantes en prácticas, como los de medicina, cumplen una función estatal al proporcionar salud, pero no reciben la compensación ni el respeto que merecen. Esta situación amerita una Comisión Especial Investigadora que pueda citar a rectores, estudiantes, padres y directores de hospitales".